

Los nuevos usos y tendencias para el blockchain y criptomonedas



Martín Rodríguez | Redacción Nacional

Desde un **carro autónomo que genera utilidades por sí solo, hasta una sociedad con su reputación basada en blockchain**, fueron algunos de los casos que se presentaron en el **#BitcoinDay_MX**, un evento nacional donde expertos en el área destacaron las tendencias de estas tecnologías.

Se abordaron temas de **disrupción, innovación y regulación**, donde desde conceptos básicos, se presentó a la audiencia **cuál es el futuro del Blockchain** y su relación con las **criptomonedas y los contratos inteligentes**.



/>>

De entre los ponentes destaca la participación de Diego Gutiérrez, fundador y CEO de RSK labs, quien definió al blockchain como **"un libro contable, donde se van registrando todas las transacciones como una base de datos"**.

Gutiérrez explica que la tecnología que actualmente existe **está lista para crear automóviles autónomos**, capaces de estar conectados a las wallets (billeteras virtuales donde se almacenan criptodivisas) de los clientes, para poder descontar automáticamente la cantidad que el trayecto recorrido cueste.

"Además, imagina que cuando requiera gasolina, automáticamente se dirija a una estación que esté igualmente conectada y que el cobro sea automático, que cuando requiera mantenimiento el auto se dirija a un taller", comparte.



/>>

"Y que, al final del día, sin realizar algún esfuerzo, los propietarios reciban las ganancias del taxi en circulación por medio de contratos inteligentes, que son como un contrato real, pero programados con un código y, por lo tanto, más confiables", añade.

Sin embargo, **la adopción** de estas tecnologías, explica, **"sigue siendo un reto muy grande para la sociedad,** como cualquier tecnología primeriza".

Entre los **usos** más frecuentes **en la actualidad** se mencionaron: **la capacidad de tener dinero no privado,** "como normalmente existe en el mundo"; utilizar lanzamientos de monedas (ICO, Initial Coin Offering) **como fuentes de financiamiento;** así como la **automatización del dinero con la tecnología** de una manera completamente compatible, ya que "el Bitcoin nació en internet".

LEER TAMBIÉN: [El bitcoin ¿un espejismo o el fin de la era de los billetes?](#)

A continuación presentamos algunos proyectos que su propósito es ser "disruptivos" al momento de usar dichas tecnologías:

La red social del Blockchain

Alexander Petrov, fundador de [U°Community](#), está trabajando en **una startup enfocada en "la red social del Blockchain"**, donde a través de las interacciones con el mundo, se tendrá una calificación de la reputación de cada persona y donde, sin ningún intermediario, los usuarios podrán crear contratos inteligentes y realizar transacciones seguras alrededor del mundo.

Acorde a un algoritmo de recompensa y de redistribución de la influencia dinámica, será posible premiar a aquellos usuarios que sean más activos en la misma, desarrollándola acorde a sus

propios intereses.



/>>

Publicidad y contratos inteligentes

Daniel Santos, CEO de [Woonkly](#), una startup enfocada en la publicidad a través de "smart contracts", habló sobre la capacidad cambiar la manera en la que funciona la publicidad. Woonkly es una empresa que busca conectar a los anunciantes con los clientes potenciales, permitiendo que el dinero invertido sea pagado directamente a las personas que los visualizan.

La cripto del vino

[OpenVino](#) es el primer criptoactivo en el mundo respaldado por vino orgánico. El proyecto Costaflores está enfocado en proveer la mayor transparencia posible a sus clientes a través de una bodega "abierta" al público, donde a través del Internet de las Cosas, puede conectar dispositivos que muestren en tiempo real y sin alteraciones, las actividades y procesos que se realizan en la viñas.

El blockchain de las empresas

Alteum es una organización de tecnología en America Latina, **especializada en el desarrollo del Blockchain para las empresas**, la cual fungió como patrocinador del evento. Recientemente ha salido al mercado con su propio Exchange y su propia moneda.

Al evento asistieron personajes como Pablo González, **CEO de Bitso**, el **Exchange con más volumen de Latinoamérica**, quien mencionó que "**actualmente hay más cuentas en Bitso, que en la Bolsa Mexicana de Valores**".



/>>

Además, se contó con la participación del abogado **Heriberto Garza**, experto en Regulaciones en Sta. Marina + Steta, firma de abogados para la que trabaja, **quien habló de la nueva Ley Fintech, y cómo esta afecta a la libertad del Bitcoin.**

El evento fue organizado por la Comunidad Bitcoin Monterrey en conjunto con Blockchain Academy MX, quien impartió los workshops "Blockchain for business" y "Ethereum and Smart Contracts" en la semana previa al evento.

LEER TAMBIÉN: [El bitcoin ¿un espejismo o el fin de la era de los billetes?](#)